

nous est-elle autre chose ? Il lui tarde de nous fournir la plus grande preuve d'amour qu'un ami puisse donner à son ami en mourant pour lui ; et le grand Apôtre l'affirme, à son retour du troisième ciel : " Je vis en la foi du Fils de Dieu qui m'a aimé et s'est lui-même livré pour moi ; *dilexit me et tradidit semetipsum pro me* ". (Gal., II, 20) Il s'est livré, trahi lui-même par amour. Jésus est donc une victime d'amour. Mais son amour, c'est son Cœur. Il n'aime pas autrement que nous : il aime avec son Cœur dans lequel nous avons vu non seulement un emblème, mais un organe, un foyer d'amour. Tel est donc le rôle du cœur dans l'œuvre de la rédemption de l'homme ; il est non seulement l'organe générateur du sang qui nous a rachetés, il est aussi l'organe de l'amour qui le fait couler.

Mais voulez-vous voir s'ennoblir ce rôle du Cœur dans le rôle agrandi de l'amour ? Toute la rédemption considérée dans son vaste ensemble ne nous apparaît que comme une œuvre d'amour. Élevons-nous jusqu'à son principe le plus sublime, jusqu'à la Trinité incréée. Le Père qui donne son Fils ne cède qu'à l'impulsion de son amour pour le monde. Le Fils ne s'incline jusqu'à nous que sous le poids de son amour, et l'Esprit-Saint, amour substantiel du Père et du Fils, n'a pas d'autre mobile lorsqu'il crée dans le sein virginal de Marie le chef-d'œuvre par excellence, l'âme et le corps du Verbe fait homme. Ecoutez dans ce divin Enfant le battement de son Cœur : c'est un battement d'amour ; c'est l'amour qui l'emprisonne dans les langes et les humiliations de l'enfance ; l'amour qui le revêt des livrées de la pauvreté, qui courbe sur un travail ingrat sa jeunesse laborieuse ; l'amour qui le retient sous la dépendance de son Père adoptif. Il veut conjurer, par ses exemples, les périls dont nous menace un triple égoïsme et nous soustraire aux entraînements qui anéantiraient pour nous les fruits de la rédemption. Il nous dit : soyez humbles, soyez pauvres, soyez mortifiés. — Nous reconnaissons dans sa vie publique les mêmes influences. L'amour est au fond de tous ses enseignements, de toutes ses paraboles, de toutes ses institutions, de tous ses préceptes, de tous ses conseils, de toutes ses actions. Faire de nous de vaillants ouvriers de la gloire de son Père et de notre propre salut, c'est toute l'ambition de son Cœur. Tous les détails de sa passion s'illuminent à leur tour aux clartés de son amour. Pourquoi se luxe de souffrances et d'hu-